

Développement international Desjardins a mis en œuvre un projet de microfinancement en vue de favoriser la croissance économique et de donner aux petits entrepreneurs un meilleur accès aux services financiers. Ce projet a soutenu le développement de centres opérationnels financiers au Panama, en Tanzanie, en Ouganda et en Zambie. En facilitant l'accès aux services bancaires pour des milliers de petites entreprises, ces centres stimulent la création d'emplois au sein de leur collectivité. Le centre opérationnel ouvert en Zambie est devenu l'une des plus importantes institutions de microfinancement au pays, servant 26 000 clients et comptant plus de 200 employés zambiens.

Au cours de la dernière année, les valeurs canadiennes de démocratie, de respect des droits de la personne et de primauté du droit ont été promues par l'entremise de partenariats avec des organisations comme Equitas, l'Association du Barreau canadien et Horizons d'amitié. Le Canada a ainsi fait en sorte que quelque 820 000 hommes, femmes, garçons et filles d'Afrique de l'Est et de l'Ouest puissent vivre dans des collectivités plus sûres, plus équitables et plus respectueuses des droits de la personne, où la prise de décisions est participative. La formation juridique offerte à 601 professionnels du droit et représentants communautaires a amélioré les services juridiques et judiciaires destinés aux enfants et aux jeunes du Kenya, de la Tanzanie et de l'Ouganda. Grâce aux réformes du travail mises en place au Salvador et au Nicaragua, la violence contre les femmes est mieux prise en compte, et les groupes marginalisés, comme les travailleurs du secteur non structuré, sont mieux protégés.

Participation des Canadiens au développement international

La Politique de partenariat avec la société civile de 2015 repose sur des initiatives existantes, en particulier le programme Citoyens du monde, qui appuie la participation canadienne active au développement international en misant sur des initiatives de sensibilisation du public, sur l'éducation et le savoir, ainsi que sur la participation des jeunes.

Au cours des cinq dernières années, le Programme de coopération volontaire a offert un soutien financier à un certain nombre d'organismes de coopération volontaire, ce qui a permis de mobiliser environ 11 000 bénévoles (des Canadiens pour la plupart) pour aider à réaliser les priorités de développement du Canada à l'étranger. Le bénévolat international permet aux Canadiens de partager leur savoir, leur expérience et leurs valeurs avec des intervenants de pays en développement et d'apprendre à leur tour au contact des gens qu'ils aident. Ces échanges ont aussi permis de sensibiliser les Canadiens aux défis que doit surmonter le monde en développement et aux résultats qui y sont obtenus. Lancé en 2014–2015 dans le cadre du Programme de coopération volontaire, un nouvel appel de propositions de 300 millions de dollars a mené à l'approbation du financement de 12 nouvelles initiatives de coopération volontaire.

L'année dernière, le Programme de stages internationaux pour les jeunes du MAECD et l'initiative des Stages internationaux pour les jeunes

autochtones ont, à eux deux, financé 759 stages dans 22 organisations canadiennes. Ces programmes offrent aux jeunes Canadiens une expérience d'emploi dans le secteur du développement international et la possibilité d'acquérir des habiletés qui les motiveront à poursuivre leurs études, à obtenir un emploi dans ce domaine et à continuer de participer au développement international. Deux nouveaux appels de propositions, d'une valeur de plus de 16 millions de dollars, ont été lancés en 2014–2015, et plus de 60 propositions ont été soumises. De ce nombre, 27 ont été approuvées et commenceront à recevoir du financement en 2015–2016.

Grâce au soutien du gouvernement du Canada, les huit conseils provinciaux et régionaux pour la coopération internationale⁶ touchent plus d'un million de Canadiens chaque année par le truchement d'activités publiques visant à sensibiliser les gens au développement international et à les mobiliser en ce sens. En 2014–2015, ces organismes se sont adressés aux Canadiens à l'occasion de la Semaine du développement international 2015 et dans le cadre d'autres activités de sensibilisation. Le MAECD leur a consenti en 2014–2015 un financement s'étendant jusqu'en 2019, y compris pour leur plus récent partenaire, le Northern Council for Global Cooperation, qui veille à ce que se fassent entendre les Canadiens du Nord œuvrant dans le développement international.

ENGAGEMENT DU CANADA ENVERS LES ORGANISMES MULTILATÉRAUX

Les organisations multilatérales jouent un rôle essentiel dans la promotion de la coopération en matière de développement international. L'adhésion du Canada à divers organes directeurs d'organismes internationaux lui permet de promouvoir l'efficacité de leur fonctionnement et la réalisation de résultats probants. La participation du Canada contribue également à l'atteinte de consensus sur d'importants enjeux mondiaux et fournit des occasions de faire la promotion de valeurs communes comme la démocratie et les droits de la personne.

Le résumé qui suit donne un aperçu de quelques-unes des principales contributions du gouvernement du Canada à de telles organisations. D'autres résultats ont déjà été décrits dans les chapitres précédents portant sur les priorités thématiques.

Contribution du Canada à la Banque mondiale

En 2014–2015, le Canada a versé au total 934,4 millions de dollars au Groupe de la Banque mondiale pour des subventions en vue d'atteindre les résultats escomptés dans tous les secteurs jugés prioritaires par le gouvernement en matière de développement. Le Groupe de la Banque mondiale est l'un des principaux partenaires du Canada en matière de développement international et, selon plusieurs rapports indépendants, se classe parmi les plus importantes organisations multilatérales. Le soutien continu du Canada au Groupe de la Banque mondiale fait partie intégrante de son engagement à accroître la responsabilisation et l'efficacité de l'aide canadienne.

6 À savoir : l'Alberta Council for Global Cooperation, l'Association québécoise des organismes de coopération internationale, l'Atlantic Council for International Cooperation, le BC Council for International Cooperation, l'Ontario Council for International Cooperation, le Saskatchewan Council for International Cooperation, le Manitoba Council for International Cooperation et le Northern Council for Global Cooperation (NCGC).